

Histoire du Crédit Agricole Pyrénées - Gascogne



Par Laurent Jalabert



L'histoire du Crédit Agricole Pyrénées-Gascogne est le reflet de l'histoire économique et sociale d'un territoire, celle du passage à une économie dans laquelle les organismes bancaires et financiers jouent un rôle croissant, puis déterminant dans l'organisation économique. L'évolution séculaire traitée dans ce livre, de 1902 jusqu'à nos jours, témoigne de l'importance financière du groupe Crédit Agricole, appliquée ici à trois départements du Midi aquitain, le Gers, les Pyrénées-Atlantiques et les Hautes-Pyrénées.

Le volontarisme de cette caisse régionale, prospère en ce début de vingt-et-unième siècle, est lié à divers facteurs propres aux cultures des espaces concernés, le mutualisme notamment, qui s'appuie ici peut-être plus qu'ailleurs sur la force des notabilités (maires, conseillers généraux, syndicats agricoles, coopératives agricoles, artisans, commerçants, instituteurs, etc.) et de leurs pratiques sociales. Mais plus encore, la Caisse a su cultiver un lien de proximité avec les habitants, sociétaires et clients, et s'implanter au sein de son territoire par des stratégies d'entreprise que met en valeur l'ouvrage.

Des zones rurales où elle domine depuis un siècle, elle a conquis le monde urbain depuis la fin des années 1960 et accentue son emprise aujourd'hui par le biais des initiatives en faveur des entreprises, start-up, la création de centres d'affaires etc. Ce lien de proximité s'est érigé en culture d'entreprise. C'est certainement ce qui en fait sa force de pénétration dans les Pays de l'Adour. L'histoire du Crédit Agricole Pyrénées-Gascogne est celle d'un acteur économique majeur du Midi aquitain.



Cairn Editions | 

EAN : 9782350688640

208 Pages - Décembre 2020

 [En savoir plus](#)